

Dietrich-Bonhoeffer- Kindergarten-Infos



August 2023

Oh du schöne Frühlingszeit

Auch wenn der Winter sehr lange war und gefühlt viel zu wenig Sonne hatte, kam dann doch der Frühling sozusagen „über Nacht“.

Jetzt sind alle Kinder längst froh, wieder unseren schönen Garten zu nutzen.

Diesen haben wir mit Hilfe der Eltern schön hergerichtet. Viele fleißige Helfer

kamen an einem Freitag um 16 Uhr in den Kindergarten, und schnell wurde der Garten wieder von Laub befreit, der Sandkasten kurz umgegraben und die Fahrbahnen gekehrt. Natürlich kamen auch die Gespräche nicht zu kurz, und für das leibliche Wohl hatte das Team auch gesorgt.



Osterüberraschung

Ein fleißiger Osterhase besuchte uns im April. Diesmal brachte er nicht nur Nester für die Kinder, sondern auch zwei Holzpferde für den Garten.

Da war die Freude groß, als plötzlich zwei gesattelte Holzpferde im Garten standen! Die Namen waren schnell gefunden. Keks (das große Pferd) und Brösel (das kleine Pferd) sollten sie heißen. Seit beide im Garten stehen, waren sie noch nie unbesetzt und werden regelmäßig geputzt und gepflegt.



Kleiner Ausflug von Eltern und Kindern nach Lauf

Eine besondere Aktion stand im Mai ebenfalls an. Unsere Kindergartenleitung heiratete in ihrem Heimatort. Schon vorher war die Aufregung bei den Kindern groß, um das „große Geheimnis“ nicht zu verraten. Endlich war der 12. Mai da und Eltern mit Kindern machten sich auf den Weg nach Lauf. Leider war das Wetter nicht so gut, aber das tat der Vorfreude keinen Abbruch. Während das Brautpaar im Wappensaal des Wenzelschlosses getraut wurde, warteten die Kinder und Eltern aufgeregt im Schlosshof. Endlich

kam das Brautpaar aus dem Saal und die Kinder und Eltern sangen dem Brautpaar ein Lied während Seifenblasen gepustet wurden. Danach durfte das Brautpaar sich noch durch ein Herz aus Handabdrücken schneiden.

Nach vielen Fotos von allen Seiten ging diese Überraschung auch zu Ende. Hier auch noch einmal vielen Dank von der Kindergartenleiterin Stefanie Dechent und ihrem Mann an Team, Kinder und Eltern.



Großer Ausflug zum Auhof

Durch die Ukraine-Spenden-Sammlung im Jahr 2022 haben wir einen Busunternehmer für unseren Kindergarten gewonnen. Er sponserte einen Bus und so konnten wir mit allen Kindern einen großen Ausflug auf den Auhof nach Hilpoltstein machen.

Am Dienstag, 16. Mai holten uns zwei Busse ab. Die Kinder waren schon voller Vorfreude und wollten so schnell wie nie in den Kindergarten. Zügig stiegen alle in die Busse ein und los ging die Fahrt.

Wildes „Geschnatter“ begleitete die Fahrt und der andere Ausblick aus einem Busfenster musste genau beschrieben



und kommentiert werden.

Nach ca. einer halben Stunde kamen wir am Auhof an, der als Einrichtung für gehandicapte Menschen von der Rumelsberger Diakonie betrieben wird und eigentlich eine kleine Stadt in der Stadt ist. Nach einem kurzen Fußweg erreichten wir den Bauernhof des Auhofs. Dort wurden wir schon von Marcus erwartet.

Er machte zusammen mit zwei Helfern für jede Gruppe eine Tierführung. Jetzt konnten die Kinder Kühe streicheln, sich zu den Hasen in das Stallabteil setzen, Ziegen füttern, ein Huhn streicheln und die schwimmenden Schweine beobachten.

Der große Spielplatz lud zum Verweilen ein. Mittags wurden wir von dem dortigen Kiosk verköstigt.



Viel zu schnell verging die Zeit und es ging schon wieder auf den Heimweg.

Die Rückfahrt verlief allerdings viel ruhiger, denn kaum waren ein paar Kurven gefahren, schliefen die ersten Kinder schon friedlich in ihren Sitzen. Am Kindergarten erwarteten uns bereits die Eltern und nahmen ihre müden, etwas dreckigen, aber glücklichen Kinder in Empfang. Schnell war allen klar... da waren wir nicht das letzte Mal und die Busse sind schon fürs nächste Jahr gebucht.

Entdeckungen in der Kirche

„Wir entdecken unsere Kirche“ war ein weiterer Ausflug. Zwar nicht so weit wie nach Hilpoltstein, aber trotzdem wieder ein besonderes Erlebnis. Frau Petersen lud alle Vorschulkinder zur Kirchenführung ein. Die Kinder durften „hinter die Kulissen“ unserer Kirche schauen und erfuhren sehr viel, was sie

bisher nicht wussten und kannten.



Fotograf im Kindergarten

Wie in jedem Jahr besuchte uns auch dieses Jahr wieder der Fotograf. Heuer waren für die 102 Kinder drei Tage eingeplant, damit alle Kinder genug Zeit hatten, sich an die Situation zu gewöhnen. Seit letztem Jahr haben wir einen Foto-

grafen, der nach Möglichkeit nur Fotos in echten Spiel-Situationen macht. Diese Bilder sind mit den typischen, gestellten „Fotografenbildern“ nicht zu vergleichen, sondern einfach etwas Anderes.

Wiederaufnahme von „Mülldetektive“⁴⁶



Bevor wir uns mit der Pandemie herum- ärgern mussten, gingen wir regelmäßig Müllsammeln in unserem Viertel. Das haben wir jetzt wiederaufleben lassen. So werden Sie einmal im Monat die Kinder mit ihren Warnwesten „Mülldetektive Dietrich- Bonhoeffer-Kindergarten“ in der Umgebung sehen, um Müll zu sammeln.

Außerdem gewesen bis zum Sommer:

Tag der offenen Tür zusammen mit dem Gemeindefest am 9. Juli, Tauferinnerung in der Kirche, Wandertag mit den Familien am Kanal entlang, Abschlussfest der Vorschulkinder, Segnungsgottesdienst,

Besuch der Polizeipuppenbühne und natürlich Sommer, Sonne, Badespaß in unserem Garten.

Wie schnell die Zeit vergeht und das Kindergartenjahr sich dem Ende zuneigt...

Fast 40 Kinder werden uns in diesem Kindergartenjahr in Richtung Schule verlassen. Wir sind jetzt schon traurig, wenn wir daran denken! Danke für die Jahre, die wir mit euch und euren Eltern verbringen durften, und alles Gute für euren weiteren Weg!

Euer Team aus Bonhoeffer

Impressum:

Mitteilungsschrift des Kindergartens der Dietrich-Bonhoeffer-Kirche in Trägerschaft der EKin gGmbH; V.i.S.d.P.: Pfr. Daniel Szemerédy, Zugspitzstr. 202, 90471 Nürnberg, Tel.: 8 14 93 80; Kindergartenleiterin: Stefanie Nöth, Tel.: 86 21 35; Fotos: Kindergarten -wenn nicht anders angegeben. Spenden über das Gabenkonto der Kirchengemeinde bei der Sparkasse Nbg. (IBAN: DE68 7605 0101 0005 6918 37 BIC: SSKNDE77XXX).